
Уже студенты
Завершился основной этап приемной кампании в 

вузах Алтайского края.
В целом по ведущим вузам региона средний балл ЕГЭ на 

бюджетные места по программам бакалавриата и специ-
алитета по очной форме обучения составил 69,34 балла. 
Это на 1,54 пункта выше, чем в предыдущем году. Лидер 
– Алтайский филиал РАНХиГС (Барнаул), где средний балл 
равен 80,17.

В этом году абитуриенты претендовали почти на 5,6 тыся-
чи бюджетных мест. А подано было в организации высшего 
образования по программам бакалавриата, специалитета 
и магистратуры свыше 40 тысяч заявлений.

В Барнауле на бюджет поступили почти 5 тысяч человек. 
Причем без вступительных испытаний студентами стали 
31 победитель олимпиад.

Самые востребованные направления подготовки стали – 
экономика, менеджмент, государственное и муниципальное 
управление, психология, медико-профилактическое дело, 
фармация, стоматология, дизайн. Наименьшей популяр-
ностью у студентов пользовались физическая культура, 
музыкально-инструментальное искусство и педагогическое 
образование (изобразительное искусство и дизайн).

Ни кочки,
ни трещины

Три участка федеральных дорог в крае отремонти-
ровали на месяц раньше планируемого. Речь идет об 
объектах на Чуйском тракте и трассе А-322 Барнаул – 
Рубцовск – граница с Республикой Казахстан общей 
протяженностью 22 км.

Защитные слои нанесли на проезжую часть Чуйского 
тракта со 186 по 189 км в Первомайском районе, также работы 
проведены на 12 километрах трассы А-322 в Топчихинском 
районе. На этой же автодороге отремонтирован участок со 
166 по 173 км в Шипуновском районе.

В целом в этом дорожно-строительном сезоне введут в 
эксплуатацию после всех видов работ 68 км на А-322 и Р-256 
Чуйский тракт.

Что положим
в школьный ранец

На Алтае до конца августа проходит акция «Соберем 
детей в школу».

За это время во всех городах и районах края пройдут благо-
творительные ярмарки, марафоны «Помоги школе», «Помоги 
ребенку», «Школьный ранец» и «Здравствуй, школа!», сооб-
щили в региональном Министерстве образования и науки.

В ходе акции собирают канцелярские товары, школь-
ные принадлежности, книги, одежду и обувь для детей.
До 1 сентября помощь будет передана детям из многодетных 
и малообеспеченных семей.

Проводится акция совместно с органами социальной за-
щиты, администрациями сельских поселений, городских 
округов, представителями попечительских, женских со-
ветов, родительских комитетов, советов школ, комитетов 
ветеранов, депутатских групп.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Бюджетники вышли в поля

Н  «П »
Вперед вырвался новень-

кий «Полесье КЗС-3219». Та-
ких комбайнов в Алтайском 
крае больше ни у кого нет. 
У него вместо клавишного 
соломотряса установлен 
роторный, что позволяет 
полнее отделять зерно от 
колоса.

Комбайнер Петр Ваколов 
уже неделю осваивает эту 
технику.

«Новый, а уже краска на 
подборщике кое-где потер-
лась», – удивляюсь я.

«Понятное дело, он же ра-
ботает», – резонно отвечает 
механизатор.

«Ну как вам эта техника?» 
– «Мне нравится. За прошлый 
день обмолотил 65 га, а мож-
но и 100, если постараться».

На комбайнах Ваколов тру-
дится не первый год. Как из ар-
мии пришел почти 30 лет на-
зад, так и сел за штурвал, еще 

в Узбекистане. Когда вернулся 
домой в Россию, то искал ра-
боту и понял, что лучше, чем 
в «Комсомольском», не найти: 
большое, крепкое хозяйство, 
с советскими традициями в 
социальной политике.

Уборку зерновых в «Комсо-

мольском» начали еще 5 ав-
густа. Уже обмолотили рожь, 
горох и озимую пшеницу, в 
понедельник принялись за 
яровую.

«Зачем раздельно убираете, 
напрямую же дешевле?» – ин-
тересуюсь я.

«Когда ее свалишь, она бы-
стрее созревает, – объясняет 
агроном первого отделения 
Алексей Марков. – Раньше 
начнем, раньше закончим, 
меньше будет потерь. Неко-
торые хозяйства для ускоре-
ния созревания применяют 

десикацию и тогда убирают 
напрямую».

Комбайны, заполнив бунке-
ры, подъезжают к кромке поля 
и выгружают зерно в самосва-
лы, которые везут его на ток.

(Окончание на 2 стр.)
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  ГЛАВНОЕ .

Фото с собачкой
17 августа отмечается 
Международный день 
бездомных животных.

В краевой столице этому 
празднику посвятят яркое мероприятие.

Лето – мертвый сезон для благотворительно-
сти, в том числе в сфере помощи животным. Их 
почти не разбирают, пожертвований мало, разъ-
ехались многие волонтеры. Барнаульский приют 
«Ласка» надеется привлечь внимание к проблеме 
и рассчитывает на приток новых добровольцев.

На площадке у театра драмы с 11 часов будет 
организован сбор помощи для подопечных ор-
ганизации. В полдень начнутся фотосессии с 
животными. С 13 до 15 час. – аэрографическое 
шоу. В 14 час. – урок по кинологии, затем – ма-
стер-класс по коррекции поведения собак.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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  В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ .
«Мы старались»

В целом на этот сезон в пригороде и частном сек-
торе Барнаула запланирован ремонт 20 участков. 
К примеру, новое покрытие появилось в Борзовой 
заимке, на улицах Байкальской, Снежной, Рудной. 
Среди заасфальтированных – улицы Ленская, 
Красносельская, Академическая, Спортивная, 
Восточная. В каждом районе примерно по 5 – 6 
обновленных участков дорог.

Сергей Дугин поблагодарил со-
трудников администрации 
Барнаула и жителей города за 
совместную работу.

Вчера, 16 августа, бывший градона-
чальник собрал коллектив и сказал всем 
слова благодарности. Пожелать Сергею 
Дугину удачи пришли также губернатор 
Виктор Томенко, председатель краевого 
Законодательного Собрания Александр 
Романенко, депутаты городской Думы, 
исполняющий обязанности главы Барнаула 

Вячеслав Франк. Все они отметили пози-
тивные изменения, которые произошли 
в краевом центре за последние годы.

– Сама должность главы города предъ-
являет особые высокие требования к тому 
человеку, который взялся за такую рабо-
ту, – сказал губернатор. – Сергей Дугин 
честно, ответственно и достаточно эффек-
тивно работал в течение почти четырех 
лет. Всем понятно, что путь – непростой. 
Но это была работа, направленная на раз-
витие Барнаула. Было обеспечено адек-
ватное реагирование на внешние, порой 

непредсказуемые ситуации. Улучшение 
положения дел по самым разным направ-
лениям в городе видно.

Виктор Томенко подчеркнул, что, ко-
нечно, не все удалось сделать так, как хо-
телось бы. Дискуссии и претензии имели 
место быть.

– Но как без них? Нам нельзя забывать 
о естественных ограничениях, в рамках 
которых работает городская администра-
ция, – отметил он.

Сергей Дугин поблагодарил всех за со-
вместную работу. Виктора Томенко – за 
демократичный стиль управления, по-
зволяющий принимать самостоятельные 
решения. Депутатов – за конструктивный 
подход к законопроектам, касающимся 
муниципальных органов власти.

– Спасибо жителям за инициативу в 
решении всех городских проблем, настой-
чивость, понимание и терпение к времен-
ным неудобствам, когда идет подготовка 
к отопительному сезону, благоустройству 
территорий. Вектор развития задают 
именно жители Барнаула. Их просьбы – 
это основа для работы городской адми-
нистрации. Мы старались! – дрогнувшим 
голосом произнес Сергей Дугин.

Напомним, 15 августа голосование о 
назначении Вячеслава Франка на долж-
ность исполняющего обязанности главы 
Барнаула проводилось опросным путем. 
В нем приняли участие депутаты от всех 
фракций. Проголосовали 34 депутата. Двое 
представителей «Справедливой России» 
воздержались, остальные – кандидатуру 
поддержали.

Кристина ЛИВЕР,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер северо-западный, 4-9 м/с,
порывы до 17 м/с., дождь, гроза,

возможен град.
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Ветер северо-восточный, 5-10 м/с,
порывы до 14 м/с, переменная 
облачность, без осадков, утром 
местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 3-8 м/с, 
порывы до 15 м/с. Дождь, гроза, 
утром местами туман.
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На току – Владимир Влизько.

Петр Ваколов почти 30 лет трудится в сельском хозяйстве.

СПРАВКА
В «Комсомольском» 
7,5 тыс. га занято 
только под зерновыми 
в Павловском районе и 
в пригороде Барнаула, 
еще 3 тыс. га – кор-
мовой клин, который 
кормит 3 тыс. голов 
скота, 1 тыс. га зани-
мает сахарная свекла. 
В хозяйстве заняты 
380 человек.

Август. Жара. 11 комбайнов сгрудились на 
одном поле и жадно «доедают» пшеничные 
валки, чтобы покончить с ними и переехать 
на другие деляны. ФГБУ «Племзавод «Комсо-
мольское» на этой неделе приступило к уборке 
яровой пшеницы.

В бункер ссыпается скороспелая «Алтайская-70».

Вячеслав Франк (слева) – исполняющий обязанности главы Барнаула и Сергей Дугин.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Королева спорта, как называют 
лёгкую атлетику, превращается 
на Алтае в королеву в изгнании. 

Чемпиона мира Сергея Шубенкова, 
победительницу первенства Европы 
Полину Миллер и других алтайских 
легкоатлетов лишают единственного 
в крае манежа, пригодного для прове-
дения соревнований в зимний период, 
в угоду футболистам, волейболистам и 
коммерсантам.

О том, что в Алтайском техническом 
университете решили задвинуть лёгкую 
атлетику, стало известно буквально не-
сколько дней назад. 14 августа состоялся 
аукцион, где был определён генподряд-
чик, который будет осуществлять ре-
конструкцию политеховского манежа. 
Согласно проекту вместо легкоатлетиче-
ского покрытия будет постелен паркет, 
на площади около 2 тысяч квадратных 
метров появятся площадки для мини-фут-
бола, волейбола, баскетбола, гандбола.

Новость о таком перепрофилирова-
нии объекта стала неожиданной не толь-
ко для легкоатлетического сообщества, 
но и для Министерства спорта, призван-
ного оберегать интересы ведущих спорт-
сменов региона. Как отметил замести-
тель министра спорта Алтайского края 
Юрий Самсоненко, для сотрудников ми-
нистерства было удивительным узнать 
о грядущем аукционе по определению 
генподрядчика, который займется реа-
лизацией проекта. «Было удивительно, 
что нас не проинформировали хотя бы 
на стадии проектирования, когда ещё 
можно было учесть интересы всех за-
интересованных сторон», – отметил он 
на пресс-конференции, состоявшейся 
14 августа.

По мнению заслуженного тренера 
России Сергея Клевцова, благодаря но-
вовведениям, которые столь быстро и 
оперативно приняты руководством вуза, 
«закончится вся лёгкая атлетика в крае». 
Потому что все соревнования с октября 
по май проводились только в манеже.

Присутствовавший на встрече с 
журналистами ректор АлтГТУ Андрей 
Марков бросил такую фразу: «Счастье, 
что нам за последние 15 лет дали такие 
деньги (21,8 млн рублей поступили из 
федерального Министерства образова-
ния. – Прим. «АП»). А если бы не дали? Что 
было бы с развитием лёгкой атлетики в 
Алтайском крае? Давайте из этого тоже 
исходить».

Председатель комитета АКЗС по со-

циальной политике Татьяна Ильюченко 
согласилась с ректором в том, что когда 
деньги приходят в край, то это большое 
счастье. Но тут же обрушилась на него с 
критикой: «Мы столкнулись с ситуацией, 
когда вопрос реконструкции не обсудили 
со спортивным сообществом. Легкоат-
летический манеж – это уникальное 
сооружение, которое есть далеко не в 
каждом субъекте Российской Федерации. 
У нас же не один Шубенков. И Миллер, и 
паралимпийцы, и ряд молодых спорт-
сменов, которые серьёзно проявляют 
себя на всероссийском уровне и уже за-
махиваются на международные успехи. 
Да, у нас не хватает игровых площадок, 
но нельзя развивать одни виды спорта 
в ущерб другим. Поэтому нужно обяза-
тельно сохранить легкоатлетический 
функционал манежа».

Как уверяет Андрей Марков, короле-
ва спорта сохранится в вузе. Он даже 
предлагает по-прежнему проводить 
там все легкоатлетические соревно-
вания, будь то «Шиповка юных» или 
«Приз Шубенкова». Однако, по словам 
чемпиона мира и Европы Сергея Шубен-
кова, в проекте реконструкции лёгкой 
атлетикой даже не пахнет. Дело в том, 
что после капитального ремонта будут 
убраны прыжковые сектора, а круговая 
беговая дорожка сократится до прямой 
стометровки. Согласно проекту на ней 
будут уложены резиновые листы от 
компании «Экопром». Это покрытие 
малопригодно для бега в шиповках, 

в которых тренируются и выступают 
профессиональные спортсмены. На 
игровом паркете собираются нанести 
разметку для бега по кругу на 200 метров, 
но при этом исчезнут виражи. В таких 
условиях спортсмен, входя в поворот на 
высокой скорости, рискует получить 
травму. Опять же в шиповках по паркету 
бегать тоже невозможно.

«Вы занимаетесь полным уничтоже-
нием лёгкой атлетики в Алтайском крае,  
– заявил Сергей Шубенков. – Естествен-
но, на каком-то минимальном уровне 
она продолжит существовать. Но без 
материально-технической базы будет 
очень тяжело».

В принципе, в том, что спорт в вузе 
коммерциализируется и «футболизи-
руется», нет ничего удивительного. По 
словам ректора техуниверситета, в об-
новлённом манеже будут заниматься 
не только студенты, но и на платной 
основе жители города. А вырученные 
средства пойдут на укрепление мате-
риально-технической базы. Однако та-
кое торгашеское отношение не может 
оставить равнодушными жителей края. 
А благодаря широкой огласке в феде-
ральных СМИ о конфликтной ситуации 
узнала вся страна. Руководство Всерос-
сийской федерации лёгкой атлетики 
заявило, что приложит все усилия по 
сохранению единственного в Алтайском 
крае барнаульского манежа.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Не поддаться 
радиофобии

Жители региона обеспо-
коены обилием вышек 
мобильной связи, кото-
рые устанавливаются 
вблизи жилых домов 
или непосредственно 
на крышах зданий. Не-
которые считают, что 
такие антенны своим 
излучением могут на-
нести вред здоровью 
человека, а чем подоб-
ных радиопередающих 
объектов больше, тем 
сильнее и влияние на ор-
ганизм.

Разъяснить ситуацию 
мы попросили заместителя 
руководителя Управления 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, ин-
формационных технологий 
и массовых коммуникаций 
по Алтайскому краю и Респу-
блике Алтай (Роскомнадзор)
Надежду Саяпину.

Она заверила, что государ-
ственные стандарты в России 
полностью исключают опас-
ное для здоровья воздействие 
электромагнитных волн. 
Установка и эксплуатация 
станций сотовых операторов, 
как и уровень допустимого 
электромагнитного излу-
чения, строго регулируется 
законодательством и контро-

лируется уполномоченными 
госорганами.

– Размещение вышек пла-
нируется так, что основная 
энергия направлена выше 
домов. На общем фоне радио-
излучения мегаполиса доля 
от базовых станций состав-
ляет менее одного процента, 
– подчеркнула заместитель 
руководителя Роскомнадзора. 
– Даже мобильный телефон, 
который лежит в кармане, 
представляет собой большую 
опасность для человека.

На гаджетах стоит остано-
виться отдельно. Когда смарт-
фону не хватает сигнала, он 
ищет его на пределах мощ-
ности, что в разы увеличи-
вает радиоизлучение самого 
устройства. И в этом плане 
увеличение числа вышек 
только уменьшает вред, на-
носимый телефонами.

В больших городах помимо 
мобильников радиочастотные 
сигналы исходят из теле– и 
радиостанций, бытовых 
электроприборов, СВЧ-печей, 
Wi-Fi-роутеров. Но вся эта сово-
купность не превышает допу-
стимую законом норму. Если 
опасения все же остаются, не 
стоит действовать радикаль-
но – всегда можно обратиться 
в контролирующие органы 
(Роспотребнадзор) с просьбой 
провести проверку.

Влад ГЕРАСИМОВ

  СИТУАЦИЯ .  КОМПЕТЕНТНО .

  НОВОСТИ .
Урожай созрел

Алтайские аграрии намолотили первые полмиллиона 
тонн зерна.

По данным краевого Минсельхоза на 14 августа, зерновые и 
зернобобовые обмолочены с 262 тысяч гектаров. Валовой сбор 
зерна достиг почти 500 тысяч тонн. Кроме того, аграрии края 
приступают к уборке масличных культур. В Локтевском районе 
начали молотить рапс, в Мамонтовском и Третьяковском – лен.

Свёкла пошла
На Алтае приступили к уборке сахарной свеклы.
В среду, 14 августа, хозяйства Калманского и Павловского 

районов заявили о старте уборки сахарной свеклы.
«Валовой сбор корнеплодов, полученных хозяйствами «Кубанка» 

и «Черемновское», в данный момент оценивается в 3838 тонн», – 
сообщили «АП» в Министерстве сельского хозяйства Алтайского 
края. К уборке сахарной свеклы намерены приступить еще два 
хозяйства Павловского района – «Комсомольское» и «Колыванское».

В этом году культура занимает 27,5 тысячи гектаров, подчер-
кнули в Минсельхозе.

Кто не любит алтайский сыр?!
Более 20 крупных и мелких сыроварен представят продук-

цию на фестивале «Дни алтайского сыра» в Барнауле.
В субботу, 24 августа, на площади Ветеранов в Барнауле прой-

дет масштабный гастрономический фестиваль «Дни алтайского 
сыра». На нем можно будет попробовать и приобрести новые экс-
клюзивные виды сыров, а также известные и любимые многими 
бренды, включая классические «Советский» и «Швейцарский».

Специально для фестиваля более 10 кафе и ресторанов кра-
евой столицы разработали сырные блюда, а представители 
НИИ сыроделия расскажут об особенностях разных видов сы-
ров и помогут открыть новые грани культуры потребления 
этого продукта, уточняет официальный сайт администрации 
Алтайского края.

Олег АНТОНОВ

Готовимся к охоте
31 августа в регионе открывается охота на водоплавающую 

дичь – гусей, уток и лысух. Сезон продлится по 20 ноября.

В день разрешено добывать двух гусей (к таковым относятся 
серый гусь, гуменник, белолобый), в сезон – не более 10.

Что касается уток, то на них нормы следующие: 5 штук в день 
и 50 – в сезон. Охотиться можно на следующие разновидности: 
пеганка, кряква, серая утка, свиязь, шилохвость, широконоска, 
чирок-трескунок, чирок-свистунок, красноголовый нырок, 
хохлатая чернеть, гоголь, большой крохаль.

Лысуху разрешено добывать по пять тушек в день, но не 
более 50 за сезон.

Охотники имеют право на добычу водоплавающей дичи 
только при наличии всех разрешительных документов. Прием 
заявлений с 5 августа ведет Министерство природных ресурсов 
и экологии Алтайского края.

Светлана ЯКОВЛЕВА

«Фагот» – убийца танков
Противотанковые ракетные комплексы «Фагот» поступили 

в военные части Алтайского края. Новейшая модификация 
может также устанавливаться на боевую машину пехоты.

Комплекс предназначен для поиска, наблюдения и поражения 
целей как неподвижных, так и движущихся со скоростью до 
60 км/ч. «Фагот»  способен уничтожить бронированные цели, 
а также вертолеты и огневые точки противника на дальностях 
до 4 км, сообщает Министерство обороны России.

Всего в Алтайский край и Омскую область направлено около 
100 таких ракетных комплексов.

Подготовила Екатерина БРАГИНА

У нас пальма не растёт
Натуральную молочную продукцию и ту, которая содержит 

заменитель молочного жира (ЗМЖ), развели в магазинах по 
разным полкам. Также на соответствующих ценниках указы-
вается, содержит ли данный молочный продукт ЗМЖ или нет.

Это необходимо для того, чтобы покупатели могли быстро 
найти именно тот продукт, который им нужен. Что делать, 
если это не так, подскажут в Управлении Роспотребнадзора 
по Алтайскому краю.

В ведомстве по 25 августа работает «горячая линия» по во-
просам защиты прав потребителей, связанных с изменением 
порядка размещения молочной продукции в торговом зале. 
Звонки принимаются по телефонам: (3852) 66-54-27, 24-35-97 
(понедельник – четверг – с 9.30 до 17.00, пятница – с 9.00 до 12.45, 
перерыв на обед с 12.45 до 13.15).

Специалисты подскажут, как действовать потребителю, 
если молочные продукты питания смешены на полке и выбор 
затруднен. Расскажут и об оформлении претензий (жалоб) на 
качество и безопасность предоставляемых услуг.

Номер телефона Единого консультационного центра Роспо-
требнадзора: 8-800-555-4943 (круглосуточно, без выходных, 
звонок бесплатный).

Светлана РУСИНА

Там выгружают на асфальт, так 
как зерноочистительные машины 
сразу не справляются с таким на-
плывом пшеницы. Но, работая без 
устали, они уже вечером доведут 
пшеницу до посевной кондиции. 
Зерно пройдет через решета, сита, 
триеры, а воздушный поток выдует 
из него легкие примеси.

Главный агроном хозяйства Ва-
дим Власов пересыпает с ладошки 
на ладошку пшеницу, любуясь ее 
янтарным цветом.

«Это первый признак, что клей-
ковины в ней много, – объясняет 
специалист. – Анализы показали, 
что в зерне 27 единиц, а на третий 
класс надо всего 23. В прошлом году 
была белобокая, а сейчас, видите, ян-
тарная, с хорошей стекловидностью. 
Тут не только сухая погода повлияла. 
Тут сказались хорошее минеральное 
питание и предшественники». Т  

Но, похоже, при высоком качестве 
урожай будет меньше прошлогод-
него.

В этом году погода распорядилась 
так, что уборка в Павловском районе 
началась необычно рано.

В прошлую весну поля были пере-
увлажненные, даже вводили режим 
ЧС. Но в итоге вырос для этой зоны 
небывалый урожай – 25 – 28 ц/га. 
А потом пришли сухая осень и мало-
снежная зима, поэтому нынче сеяли 
в сухую землю.

«В июне прошло всего три дождя. 
Их не хватило для хорошего урожая, 
вспоминает директор племзавода 
«Комсомольское» Игорь Куренинов. 
– Первые осадки выпали через пять 
дней после окончания посевной. Они 
выпали и испарились, а надо, чтобы 
влага осталась в земле и ее хватило 
на процесс кущения и налива ко-
лоса».

Урожайность озимых в этом году 
по парам составила в хозяйстве 32 
ц/га. В прошлом году была 42 ц/га. 
Лучшее яровое поле тоже дало в по-
недельник 38 ц/га, но уже во вторник 
она опустилась до 24 – 26 ц/га.

С
«Комсомольское» известен за 

пределами края прежде всего как 
племенной репродуктор по выра-
щиванию черно-пестрой породы 
коров, но еще имеет статус семено-
водческого хозяйства. В структуре 
урожая 40% составляют элитные 
семена пяти местных сортов, ко-
торые приобретаются на развод в 

Федеральном Алтайском научном 
центре агробиотехнологий (ФАНЦА) 
и реализуются в хозяйства примерно 
по 14 – 15 тыс. рублей.

В позапрошлом году до 50% стоимо-
сти семян сельхозтоваропроизводи-
телям компенсировало государство, 
поэтому они свои семена продавали 
как товарное зерно по 9 тыс. рублей, а 
семена с учетом компенсации им до-
ставались за 7 тыс. руб. В прошлом году 

субсидии уменьшились, и у семеновод-
ческих хозяйств покупателей теперь 
немного. Из заготовленных 6 тыс. тонн 
в прошлую осень «Комсомольское» 
продало только треть, причем основ-
ную массу купили дальневосточные 
сельхозтоваропроизводители.

После того как в этом году Мин-
сельхоз РФ отказался выдавать по-
гектарные субсидии тем, кто сеет 
несортовыми семенами, для «Ком-
сомольского» ситуация может из-
мениться в лучшую сторону.П   

«Сегодня нам предлагают купить 
товарное зерно 3 класса по 9,5 тыс. ру-
блей за тонну, – рассказывает Игорь 
Куренинов. – Хотя месяц назад мы 
прошлогодние остатки пшеницы 4 
класса продавали за 10 тыс. Поэтому 
пока ждем настоящей цены, хотя бы 
10 тыс. рублей. Благо инфраструкту-
ра для доведения семян до кондиции 
и их хранения в хозяйстве есть».

Пока предприятие приносит 
прибыль. В этом году около 40 млн 
рублей было потрачено на приобрете-
ние техники. Купили два комбайна, 

помня, как в прошлом году на ста-
рых «Векторах» едва не надорвались 
с уборкой урожая.

Но прибыль скоро может закон-
читься в связи с тем, что «Комсо-
мольское» с сентября прошлого года 
вместе с опытной станцией «Ново-
талицкое» из Чарышского района 
преобразовано из унитарного пред-
приятия в бюджетное учреждение.

Теперь они подчиняются Мини-
стерству науки и высшего образова-
ния РФ и присоединены к ФАНЦА в 
статусе филиалов, чтобы внедрять 
на полях и фермах все передовые 
технологии, разработанные алтай-
скими аграрными учеными. 

«В связи с изменением формы соб-
ственности мы потеряли статус сель-
хозтоваропроизводителя и теперь не 
получаем господдержку на развитие 
животноводства, погектарные суб-
сидии и на литр реализованного мо-
лока», – кручинится руководитель 
племзавода «Комсомольское».

Потери составили 30 млн руб. в 
год. Эти деньги можно было пустить 
на развитие производства. Но самое 
главное – хозяйство лишили расчет-
ного счета и теперь оно не может ра-
ботать с банками.

«Мы платим ранее взятые на раз-
витие кредиты, лизинговые платежи 
«Росагролизингу» за приобретенную 
технику, но не имеем права участво-
вать в программе субсидирования 
покупки сельхозтехники в рамках 
постановления № 1432, не можем взять 
кредит или положить деньги на депо-
зит», – перечисляет Игорь Куренинов.

Такая коллизия возникла из-за раз-
ногласий между Бюджетным кодексом 
РФ и законом о развитии сельского хо-
зяйства в РФ. Бюджетное учреждение 
предполагает бюджетное финансиро-
вание, а его практически нет. Учре-
дитель выделил «Комсомольскому» 
в рамках бюджетного задания аж 14 
тыс. рублей, и пока всё. Приходится 
вести производственную деятельность 
за счет внебюджетных источников.

Пока у хозяйства есть оборотные 
средства на лицевом счете в казна-
чействе. Этих денег хватит, чтобы 
завершить уборочную. Но в будущее 
директор смотрит с тревогой.

Евгений ШУМИЛОВ

  УБОРОЧНАЯ 2019 .
Бюджетники вышли в поля

Королева в изгнании

Манеж АлтГТУ после реконструкции перестанет быть легкоатлетическим.

(Начало на 1 стр.)

Сейчас эту пшеницу вывезут на очистку.

Заведующая семеноводческим складом Любовь Весингереева.
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Алексей и Татьяна Стручковы.

  РЕЗОНАНС .
Клад, пришедший 
по почте

Наша газета помогает 
формировать фонд сель-
ской библиотеки в Углов-
ском районе.

В конце прошлого года наша 
газета рассказала о Беленьком 
– одном из трех татарских сел 
края. Расположено оно в Углов-
ском районе, недалеко от гра-
ницы с Казахстаном. Осталось 
в Беленьком лишь 53 двора, нет 
предприятий, нет даже авто-
бусного сообщения с райцен-
тром. Но сельчане не теряют 
оптимизма, живут дружно. И в 
своем материале «АП» призыва-
ла земляков помочь беленцам, 
в частности, с пополнением 
фонда сельской библиотеки.

На днях мы получили ра-
достное известие. На призыв 
о помощи откликнулись не 
только земляки. Как рассказала 
библиотекарь Альфия Хами-
дулина, первыми поддержали 

их соседи – еще перед Новым 
годом прислали несколько ко-
робок с книгами сотрудники 
рубцовской Библиотечной-ин-
формационной системы. Но и 
сама Альфия не сидела сложа 
руки.

– В соцсети «ВКонтакте» я 
нашла сообщество «Помощь 
сельским библиотекам»: до-
брые люди бесплатно высыла-
ют книги, организуют подписку 
на журналы. Я выбрала книги 
из предлагаемых в группе – их 
прислали! – делится радостью 
Альфия. – Потом пришла вторая 
бандероль –отправитель, поже-

лавший сохранить инкогнито, 
прислал нам две книги… Вот 
на этом подъёме я написала в 
благотворительный фонд «Со-
зидание» (г. Москва). В письме я 
дала ссылку на статью о нашем 
селе, вышедшую в «Алтайской 
правде». И недавно из фонда мы 
получили пять коробок с кни-
гами! Были там еще и сувени-
ры... На Сабантуй к нам приез-
жал представитель Всемирного 
конгресса татар, он привез пре-
красные альбомы и Коран. Что я 
могу сказать всем этим людям? 
Только слова благодарности. Для 
таких маленьких библиотек из 

сельских глубинок столько книг 
– это настоящий клад.

Фонд беленской сельской 
библиотеки насчитывал 1232 
издания. После того как сектор 
комплектования Угловской рай-
онной библиотеки обработает 
полученные книги, Альфия Ха-
мидулина сможет предложить 
книгочеям порядка 200 новых 
изданий. Кстати, в посылке от 
фонда «Созидание» имелись и 
учебники – они переданы в шко-
лу села Топольного. Туда возят 
на учебу детей из Беленького.

Отметим, что акция по по-
полнению фонда библиотеки 
на этом не заканчивается. Все 
желающие могут отправлять 
беленцам не только книги, но и 
развивающие игры, материалы 
для рукоделия, спортинвентарь, 
оборудование для проведения 
сельских праздников. И, конеч-
но же, приезжать в гости!

Светлана ТИРСКАЯ  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ .
Зазвенит гора

Три незабываемых дня – 23 – 25 августа – будет 
идти юбилейный фестиваль бардовской песни 
«Звенигора-2019» на берегу Колыванского озера.

Вот уже 15 лет в конце лета на берег этого озера 
съезжаются сибирские и казахстанские участ-
ники фестиваля, чтобы выступить на концерте, 
послушать байки у костра, поплавать под парусом 
по озеру, полазить по прибрежным скалам и пооб-
щаться с близкими по духу людьми, информирует 
«Змеиногорский вестник».

Организаторы, как всегда, готовят яркую, раз-
нообразную программу и приглашают всех стать 
участниками самого теплого и душевного фестива-
ля. Все начнется в пятницу после 21.00 шуточным 
концертом «От улыбки хмурый бард добрей!», вечер 
закончится «свободным микрофоном».

24 августа, суббота. С 11 утра можно будет ус-
лышать Юрия Кравченко (г. Рубцовск), Алексан-
дра Костицина (г. Барнаул), Вячеслава Васича (г. 
Бийск), группу «Рунара» с авторской программой 
в стиле этно-фолк с использованием этнических 
инструментов со всего света (г. Барнаул), Виктора 
Муравьева (г. Барнаул) и других. В 17 часов – тор-
жественное открытие XV фестиваля бардовской 
песни «Звенигора», а в 23 и далее – большой фе-
стивальный костер, праздничный салют и вновь 
«свободный микрофон».

25 августа, в воскресенье, – награждение, тор-
жественное закрытие фестиваля.

Кроме песен гостей ожидают ярмарка изделий 
народного творчества и мастер-классы по худо-
жественной росписи по камню, изготовлению 
куклы-оберега, изделий на гончарном круге, скало-
лазание и экскурсии по окрестностям Колыванского 
озера. Не оставят равнодушными развлекательная 
программа и дегустация блюд от марийского центра 
Змеиногорского района «АлтайМари» и угощение 
ароматной ухой.

Обследование 
на месте 

С 19 по 23 августа в райцентре Михайловское 
будет работать автопоезд «Мужское здоровье».

«Мужское население района практически не 
заботится о своём здоровье. В прошлом году в 
рамках автопоезда «Мужское здоровье» было 
обследовано 127 человек, у многих были выяв-
лены урогенитальные патологии, большинство 
направлены в краевые центры на дообследова-
ние, – говорит Александр Бокк, главный врач 
Михайловской ЦРБ. – Призываем мужчин восполь-

зоваться возможностью и пройти обследование 
у высококлассных специалистов, не выезжая за 
пределы района».

Вести приём будут врач-уролог-андролог и врач 
ультразвуковой диагностики. Всего планируется 
обследовать 120 человек. Чтобы попасть на приём к 
специалистам, необходимо взять направление у вра-
ча-хирурга, участкового терапевта или онколога ЦРБ, 
сообщает Михайловский информационный центр.

«Открытая 
скорая»

С 12 августа к диспетчерской скорой помощи 
Заринска подключился Залесовский район. С 19 
августа подключается Кытмановский, а с 26-го – 
Тогульский районы. Но на этом реформирование 
службы не закончится.

«В течение двух лет мы работаем в систе-
ме «открытая скорая». Диспетчер видит на 
мониторе своего компьютера, где находятся 
бригады, и на вызов отправляет ближайшую. 
Информация на планшет бригады приходит в 
течение 1,5 минуты. Для дальнейшего продол-
жения этой работы происходит интеграция 
всего нашего медикогеографического округа, 

куда относятся Заринск и районы: Заринский, 
Залесовский, Кытмановский, Тогульский, на 
станцию скорой г. Заринска», – рассказала Ири-
на Галадская, заместитель главного врача по 
медицинской части.

Напомним, что Алтайский край разделен 
на три медицинские зоны – Рубцовскую, Бий-
скую и Барнаульскую. Поэтому, как сообщает 
пресс-служба администрации г. Заринска, с но-
вого года диспетчерская города коксохимиков 
будет перенесена… в краевую столицу. То есть 
при звонке в скорую жители будут попадать на 
диспетчера краевой столицы. Он будет быстро 
определять характер вызова и направлять бли-
жайшую бригаду к пациенту. Номера скорой – 
03, 103 с сотового и 112 – единый номер вызова 
экстренных служб.

Упрашивать 
не пришлось

Десятки неравнодушных жителей Подсосново 
из Немецкого национального района пришли на 
помощь местному очагу культуры.

«В селе Подсосново на ремонт закрыт клуб. 
Мера эта вынужденная, и связана она с необхо-

димостью выполнения требований пожарной 
безопасности.

В соответствии с ними была проделана большая 
работа – снята вся облицовка внутреннего интерье-
ра фойе и танцевального зала. На призыв о помощи 
откликнулись десятки неравнодушных жителей 
села всех возрастов. Всю работу они завершили в 
течение одной недели, – пишет журналист «Нового 
времени» Юрий Барсуков. – Теперь предстоит вы-
полнить еще более масштабную задачу – сделать 
косметический ремонт помещений. Но для этого 
необходимо большое количество стройматериалов. 
Руководство Дома культуры и в решении этого во-
проса надеется на поддержку односельчан, многие 
из которых наверняка найдут возможность оказать 
учреждению культуры материальную помощь. 
Сбор добровольных пожертвований начнется уже 
в ближайшие дни».

Белое на красном
Почти за месяц выкрасили 182-метровую те-

левышку.
Размеры телебашни внушительны: вес больше 

150 тонн и шесть девятиэтажек в высоту. 1300 кг 
краски поднимали на лебедке, а вот маляры-вы-
сотники шли на работу полчаса по лестнице по 
внутреннему стволу башни.

«Свежевыкрашенный подарок к празднику по-
лучили сотрудники Бийского филиала Российской 
телерадиосети. 13 августа предприятию исполни-
лось 18 лет», – пишет «Бийский рабочий».

«Конечно, было страшно. Высоко так, что горы 
видно, – делится впечатлениями с журналиста-
ми маляр-высотник Роман Останин. – Красили в 
самую жару, но несколько раз прерывались из-за 
сильного ветра. Здесь внизу его почти не ощущали, 
а наверху ему раздолье».

Работали при ветре не больше 40 км в час краско-
пультом высокого давления, спускаясь со страхов-
кой все ниже и ниже. Мелкие детали прокрашивали 
валиком. Краску использовали белую и красную. 
Это традиционные цвета российских телевышек, 
по плану их перекрашивают раз в 10 – 15 лет.

Совсем больной
Молодой бийчанин обокрал врачей, когда они 

везли его на скорой, удивляются современным 
нравам журналисты городской газеты.

Как отмечают работники скорой, бийчанин вел 
себя очень странно: он постоянно перемещался по 
салону. А когда карета прибыла на территорию вто-
рой городской больницы, молодой человек сказал, 
что у него уже ничего не болит, и убежал.

«После выяснилось, что пациент украл кардио-
граф за 45 тысяч рублей. Сотрудники полиции уже 
установили имя подозреваемого, осталось только 
его задержать, изъять похищенное и привлечь к 
ответственности», – пишет «Бийский рабочий».

На финишной 
прямой

17 – 18 августа на аэродроме Панфилово (село 
Новороманово) состоится закрытие сибирского 
сезона по дрэг-рейсингу, а также третий этап 
чемпионата и Кубка Алтайского края по этому 
виду автоспорта.

Автопилоты будут соревноваться в личных и 
командных дисциплинах. Заезды на 402 метра 
практикуются во многих городах Сибири, но боль-
ше всего участников собирают именно в нашем 
регионе. Гости соревнований смогут не только 
увидеть профессиональные гонки, но и взять ав-
тографы у пилотов, познакомиться с выставкой 
самодельных автомобилей. Ожидают их и другие 
сюрпризы.

Судейская команда Алтайской федерации авто-
спорта зарекомендовала себя как опытный орга-
низатор. При ее поддержке прошли гонки в Омске, 
Саяногорске, Красноярске, Новосибирской области.

Начало соревнований – 17 августа в 11 часов.

«Ночь кино» ждёт
Всероссийская акция «Ночь кино» пройдет 24 

августа. В городах и нескольких районах состо-
ятся бесплатные показы фильмов.

Акция приурочена ко Дню российского кино, 
который отмечается 27 августа.

Зрители увидят следующие картины: «Домо-
вой» (режиссер Евгений Бедарев), «Полицейский 
с Рублевки. Новогодний беспредел 2» (режиссер 
Илья Куликов), «Балканский рубеж» (режиссер 
Андрей Волгин). Именно эти фильмы победили 
в народном голосовании.

Показы пройдут в кинотеатрах Барнаула, Алей-
ска, Славгорода, Змеиногорска, Заринска, Ярового, 
Камня-на-Оби, Бийска, Поспелихинского, Романов-
ского и других районов. В краевой столице будут 
работать сразу четыре площадки. Зрителей ждут 
24 августа в парке «Барнаульская крепость», на 
открытой площадке у ТЦ «Арена», в кинотеатрах 
«Премьера» и «Мир», рассказали в Министерстве 
культуры края.

Подготовили Олег АНТОНОВ,
Татьяна ПЕРВОВА,

Светлана ЯКОВЛЕВА

  ДАЛЁКОЕ  БЛИЗКОЕ .
Подарить ребёнку Россию

Настоящим подарком ко дню 
рождения «Алтайской прав-
ды» стало то, что на родину 
предков прилетела из Кана-
ды внучка редактора Алексея 
Стручкова Татьяна Юдицкая 
с дочерью Дорой. Героического 
редактора помнят в «Алтай-
ке», о нем не раз рассказывали 
со страниц газеты.

Алексей Стручков с июня 1938-го 
был и. о. редактора «Алтайской прав-
ды». 9 июня 1939-го его назначили 
редактором «АП», а 9 августа 1941 
года – секретарем по пропаганде и 
агитации крайкома ВКП (б). Через 
год он – немолодой, воевавший еще в 
Гражданскую – написал заявление с 
просьбой отправить его на фронт. И 
ушел воевать комбригом Первой Алтай-
ской добровольческой бригады. Жена 
его, Татьяна, трудилась в годы войны 
хирургом в барнаульском госпитале.

Ни канадская внучка Татьяна, ни 
московская Мария не знали своего 
деда – он рано умер от последствий 
фронтового ранения. Но в семье всег-
да берегли память о «дедушке Алеше».

– Скажите, когда вы подошли к зда-
нию редакции дедушкиной газеты, 
что-то дрогнуло в душе? – спросила 
я Татьяну Юдицкую.

– Конечно, дрогнуло! – ответи-
ла она. – Мы не застали дедушку в 
живых, но бабушка Таня всегда его 
помнила. Она каждый день ложилась 
спать и смотрела на его портрет, что 
стоял на столике у кровати. Говорила 

нам: «Алексей Алексеевич не дожил 
до вас…» Понимаете, я сейчас как буд-
то выполнила какую-то миссию – для 
бабушки. Бабушка меня в Барнаул 
возила из Москвы, а теперь я свою 
дочку привезла. Я подарила ребенку 
Россию. Это была моя вторая миссия. 
И каждый год я ей этот подарок буду 
теперь снова дарить – чтобы она была 
сильная! Если ее не возить сюда, не 
учить русскому языку – что она будет 
такое?!.. Да, она родилась в Канаде, 
но у нее есть Россия!

– Я удивилась: Дорочка замечатель-
но говорит по-русски, безо всякого ак-
цента.

– Она и пишет по-русски тоже! 
Правда, порой мягкие знаки забы-
вает, – улыбнулась Татьяна. – Но если 
пишет, значит, всю жизнь будет знать 
русский язык. Она – наш человек! И 

я – наш человек тоже. Я здесь дома. 
И люди в Барнауле, на Алтае очень 
хорошие, нравятся мне…

Наша героиня – художник. И в этот 
раз Татьяна прилетела на Алтай с по-
дарком: после прошлогоднего визита 
она издала в Канаде замечательную 
книгу «Путевые зарисовки: Барнаул, 
Алтай». Что интересно, ее старшая се-
стра Мария Бабурова тоже художник. 
Но, похоже, гены дедушки берут свое… 
В этом году вышла в московском из-
дательстве «Самокат» книга «Хорошо, 
что я такой»: стихи известного поэта 
Германа Лукомникова иллюстрировал 
сын Марии Коля Филиппов, она же 
работала над составлением, дизайном 
и версткой.

Светлана ТИРСКАЯ
 (фото автора

 и из семейного архива)

 А Х:
 «Д    
    
 –   ».

Татьяна Юдицкая с дочерью Дорой.

Жители Беленького рады новым книгам.

На Колыванском  озере проходит множество фестивалей.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

МОЗАИКА

Лягушки в этой усадьбе – по-
всюду. Влюбленные парочки 
– и отдельные самодоста-
точные экземпляры, лайф-
хаки, копилки и украшения, 
покупные и ручной работы. 

Уже пятнадцать лет Лилия 
Власова, хозяйка дома на улице 
Озерной в Тюменцево, собирает 
фигурки земноводного, считая его 
добрым и дружественным челове-
ку существом. «К    ̈ »

Лягушка-прищепка прочно 
цепляется за мой палец, не соби-
раясь покидать новое место. Ей 
явно нравится всеобщее внимание. 
«Как в болоте живем», – добродуш-
но посмеивается хозяин усадьбы 
Василий Власов.

Они притаились под пышно-
цветным лилейником, которым 
гордится Лилия Викторовна, вос-
седают на скамейках, доминируют 
в интерьере жилья… Есть даже ал-
мазная вышивка, которую внучки 
Соня и Вика сделали вместе с ба-
бушкой. А самая необычная мини-
атюра, из подаренных, датирована 
первой половиной ХХ века, судя 
по тому, что нашли ее глубоко в 
земле во время огородных работ. 
Полюбоваться в этой необычной 
коллекции, поверьте, есть чем.

Увлечение собирательницы на-
чалось еще до пенсии, когда она 
работала начальником районного 
узла телефонной связи. Сейчас в ее 
доме обитает почти пятьсот экзем-
пляров лягушек всех форм, видов и 
размеров. Субботнюю уборку дома 
хозяйка усадьбы начинает с них. 
Пока каждую протрет-искупает, с ка-
ждой поговорит – полдня проходит.Н    ?

– Из сказок навеяло, верю в них 
с детства. В Царевну-лягушку, на-
пример, – улыбается собеседница, 

любуясь миниатюрной зеленой 
красавицей. – Посмотрите, ну чем 
не царственная особа? Имена про-
бую давать, но их же так много, что 
я путаю, кого как звать. Многие 
боятся лягушек, брезгуют ими, 
считают неприятными существа-
ми. Но это неправда. У нас они и 
в доме, и по огороду прыгают. 
Присмотритесь, какие милые. 
Да и поучиться у них есть чему. 
Упорству, например, воле к жизни. 
Вспомните притчу про лягушку, 
которая, попав в кувшин со слив-
ками, так работала лапками, что 
взбила масло и выбралась на волю.

С   
Фигурки Власовой везут отовсю-

ду, передают из Германии и с 
Сахалина родные, друзья, а то и 
вовсе незнакомые люди, увидев 
коллекцию на странице сибирячки 
в соцсетях. 

Сначала домочадцы посмеива-
лись над увлечением Лилии Вик-
торовны, а теперь и сами приоб-
щились. Хозяину дома Василию 
Власову больше всего нравится 
стилизованная нэцке «не вижу, 
не слышу, не говорю». Обычно 
люди обозначают этой фразой 
«страусиную позицию» человека, 
не желающего видеть и решать 
проблемы. Истинный же смысл 
ее в другом. Если мы не принимаем 
зла, то тем самым отказываемся 
от него, делаем мир добрее.

«Да, это про нашего деда», – со-
глашается внучка, десятиклассни-
ца Соня, демонстрируя нам свой 
любимый экспонат, увесистую 
копилку.

Лилия Власова рассказывает о ве-
щах, в которые сложно поверить. По 
ее словам, даже если просто пере-
ставлять фигурки с места на место, 
можно «сдвинуть» что-то в своей 
жизни. А пятнадцать лет назад, сто-
ило появиться первой миниатюре 
влюбленной парочки, в семье сына 
Александра родилась их с Василием 
долгожданная внучка Сонечка…  

В сентябре женщине испол-
нится шестьдесят, а это значит, 
что экспонатов прибавится. Ведь 
с тех пор, как она стала заядлым 
коллекционером, у родни, друзей и 
знакомых сам собой отпал вопрос: 
«Что дарить?» Такими темпами и 
до тысячи земноводных недалеко, 
считает собеседница.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Губернатор Виктор Томенко 
пообещал помочь команде 
«Динамо-Барнаул».

14 августа глава региона посетил фут-
больный матч между «Динамо-Барнаул» 
и «Читой».

В этот день состоялся первый домаш-
ний матч в новом сезоне. Напомним, 
наша команда играет в Профессиональ-
ной футбольной лиге в зоне «Восток». 
Нынешний сезон для нее юбилейный 
–50-й. В чемпионатах страны команда 
мастеров Алтайского края начала вы-
ступать в 1957 году. В спортивное обще-
ство «Динамо» перешло в 1969 году. И 
это было временем расцвета команды.

– Именно тогда мы увидели каче-
ственно иной уровень футбола, – вспо-
минает барнаульский спортивный 
журналист Валерий Лямкин. – Хотя в 
первый год команда выступила неудач-
но. Однако с 1970 года в ней появились 
наши лучшие молодые игроки, и через 
пару лет «Динамо» громко заявило о себе.

Сегодня в ее составе довольно моло-
дые игроки, средний возраст футболи-
стов – 23 года. Клуб на сто процентов 
укомплектован воспитанниками мест-
ного футбола, абсолютное большинство 
спортсменов – из школы «Динамо».

Первый домашний матч команды 
посетил губернатор Виктор Томенко. Он 
пообещал футболистам и болельщикам 
уделять внимание футболу.

– Мы продолжим заниматься раз-

витием не только массового детского 
спорта, с которого все начинается. Но 
и посмотрим на возможности помочь 
нашей команде, обеспечить интерес 
зрителей, преданных болельщиков, – 
сказал глава региона. – Вместе с этими 
людьми состоялась история команды. Я 
полагаю, мы должны найти возможно-
сти для того, чтобы интерес к футболу 
на более высоком уровне вернулся к нам 
в Алтайский край, в Барнаул.

Впрочем, интерес к футболу действи-
тельно нужно поднимать. Как известно, 
игры команды проходят при полупу-
стых трибунах. Да и состояние стадиона 
оставляет желать лучшего.

В домашнем матче «Динамо-Барнаул» 
одержала победу над «Читой» со счетом 
1:0.

– Бывают такие матчи, когда ты побе-
ждаешь, а осадок неприятный остается 
– так прокомментировал счет главный 
тренер «Динамо» Александр Суровцев.

– Может, после двух поражений в 
Омске ребята эмоционально просели 
и поэтому сегодня не смогли показать 
хорошую игру. Будем смотреть, анали-
зировать ошибки. Сегодня я не могу 
сказать, что доволен чем-то, кроме ре-
зультата.

Следующий матч футболисты «Ди-
намо» также проведут дома: 17 августа 
против иркутского «Зенита».

Кристина ЛИВЕР, 
Олег БОГДАНОВ

 (фото)

  СТАДИОН .

  ХОББИ .

  ФАКТ .

Вернуть интерес к футболу

Жизнь преКВА-КВАсна!

  КРИМИНАЛ .
Сельская трагедия

Психически больной забил насмерть жену 
и еще двух человек.

Драма в одном из сел Каменского района 
случилась еще в апреле. В гости к 54-летнему 
сельчанину приехал брат его супруги со своим 
знакомым.

Встречу родственники решили отметить. 
Выпили. В ходе застолья между хозяином дома 
и его супругой возник конфликт. В результате 
мужчина решил поучить жену силой. Но тут 
вмешался ее брат.

Хозяин дома разозлился на гостей и жену. Он 
жестоко расправился с обидчиками. Избил так, 
что супруга и свояк скончались на месте проис-
шествия. Гость, которому удалось сбежать от разъ-
яренного мужчины, на следующий день умер в 
больнице от закрытой черепно-мозговой травмы.

Расследование уголовного дела по п. «а» ч. 2 ст. 

105 УК РФ (убийство двух и более лиц) заверше-
но. Обвинение настаивает на принудительной 
мере медицинского характера. Психиатриче-
ская экспертиза признала наличие у мужчины 
психического заболевания.

Статуэтка как улика
Это случилось ночью в селе Усть-Калманка. 

Как рассказали в пресс-службе ГУ МВД России 
по краю, 35-летний местный житель взломал 
навесной замок на входной двери и проник 
в дом, похитил 8500 рублей, статуэтку и ко-
пилку с деньгами.

Кражу хозяева обнаружили в эту же ночь, 
когда вернулись домой. Сразу же сообщили в 
полицию. Сотрудники полиции быстро уста-
новили личность подозреваемого и задержали 
его. Но часть похищенных денег мужчина успел 
потратить в магазине.

Ранее задержанный уже неоднократно привле-
кался к уголовной ответственности. Возбуждено 
уголовное дело по ст. 158 УК РФ (кража, совершен-
ная с незаконным проникновением в жилище). 
Мужчине грозит до пяти лет лишения свободы.

С ножом на прохожего
В Барнауле будут судить подростка, кото-

рый с ножом накинулся на прохожего. 
В один из майских дней в жилом дворе между 

подростком и незнакомым прохожим произошел 
словесный конфликт. Что стало его причиной, 
региональный Следком не уточняет. Как бы то 
ни было, юноша очень разозлился.

Вначале он ударил своего оппонента в лицо. 
Затем вытащил из кармана нож, ударил в грудь 
и убежал. Пострадавшему потребовалась го-
спитализация.

Подготовила Светлана ЯКОВЛЕВА

Чудо-сад
На садовом участке в Новосибирске на учет встало 

более тысячи иностранцев.
Директор коммерческой организации арендовал трех-

этажный частный дом площадью 150 кв. м для разме-
щения граждан, приехавших из-за рубежа. Прибыв-
шие на место сотрудники полиции насчитали всего 92 
спальных места.

«У полицейских имеются сведения, что за каждого 
поставленного на учет гражданина из ближнего зару-
бежья фигурант получал денежное вознаграждение», 
– говорится в сообщении областного УВД.

Первая 
из четвёрки лидеров

Ученые назвали самую распространенную фами-
лию в России.

Как рассказал «Российской газете» председатель Архео-
графической комиссии Уральского отделения РАН доктор 
исторических наук Алексей Мосин, четверка лидеров 
по-прежнему не меняется: Иванов, Кузнецов, Попов и 
Смирнов. Исследования показали, что больше всего рос-
сиян носят фамилию Смирнов (-а).

«Конечно, если мы приедем в какую-нибудь неболь-
шую деревню, там может не оказаться ни Ивановых, ни 
Кузнецовых. А при большой выборке, предположим в 
мегаполисе, стойкая четверка самых частотных фамилий 
обязательно даст о себе знать», – заявил Мосин.

Круг замкнулся
Новое колесо обозрения закрутилось в Новосибир-

ске.
На Михайловской набережной Оби в Новосибирске 

завершено строительство нового колеса обозрения. Его 
высота составляет 70 м, что делает новосибирский аттрак-
цион одним из самых высоких подобных сооружений в 
России, сообщает корреспондент Sibnovosti.ru.

На колесе 30 шестиместных кабинок. В его основании 
развлекательный центр, где скоро откроются галерея и кафе.

Рывок в будущее
Томские ученые вместе с японскими коллегами 

создали антенну для сети 5G.
Помимо технологической простоты и огромных воз-

можностей преимуществами новой антенны являются 
малые габариты и отсутствие открытых частей на вы-
ходе антенны, что защищает ее от дождя, пыли и ветра.

В новых антеннах отсутствуют металлические части, 
поэтому она может работать рядом с высоковольтными 
проводами и электричеством, что обеспечивает хорошую 
электромагнитную совместимость.

5G отличается от предыдущих большей скоростью, 
пропускной способностью и возможностью подключения 
гораздо большего количества датчиков и смарт-устройств 
одновременно. 

Омичи экономят
Омская область заняла первое место в Сибири по 

дешевизне минимального набора продуктов.
По данным Росстата, в Омской области минимальный 

набор продуктов в июне стоил 3774,01 рубля, в мае теку-
щего года – 3801,58 рубля. По дешевизне минимального 
набора продуктов Омская область занимает седьмое 
место в целом по России и первое в Сибирском федераль-
ном округе. В среднем по России цена набора составила 
4367,04 рубля. В него входят хлеб, мясо, рыба, молоко, 
картофель, лук, капуста, морковь и другие продукты, 
сообщает портал «Омская губерния».

Подготовил Олег АНТОНОВ

Авиашоу 
над Обью
Ветераны ВВС, выпускники Барна-
ульского высшего военного авиаци-
онного училища летчиков (БВВАУЛ) 
приготовили приятный сюрприз для 
гостей и жителей краевой столицы. 
В полдень 18 августа над речным 
вокзалом состоится яркое и кра-
сочное авиашоу.

Его проведут в честь Дня Воздушного флота 
и 53-й годовщины образования Барнауль-
ского ВВАУЛ. Профессиональный праздник 
всех пилотов воздушного флота, авиаторов, 
инженерно-технического и диспетчерского 
состава, бортпроводников и работников авиа-
ционной инфраструктуры России ежегодно 
отмечается в третье воскресенье августа. 
Раньше он назывался День авиации.

Построение ветеранов училища состо-
ится в 10.00 на плацу БЮИ. Затем пройдет 
торжественный митинг. Далее они строем 
прошествуют по проспекту Ленина к реч-
ному вокзалу, где и будет разворачиваться 
авиашоу.

Несколько самолетов выполнят в небе фи-
гуры сложнейшего пилотажа. Например, в 
предыдущие годы дымом в небе нарисовали 
сердце. Также демонстрировали «колокол» 
– это когда самолет высоко поднимается в 
небо, а потом пилот гасит скорость до прак-
тически полной остановки. После того как 
тяга становится нулевой, за счет гравитации 
самолет начинает «проваливаться» вниз в 
вертикальном положении.

Светлана ЯКОВЛЕВА,
Ольга ТАРАСОВА (фото)

Гостинцы для косуль
Зимой дикие животные в лесах будут 

больше нуждаться в корме. Им помогут 
инспекторы КГБУ «Алтайприрода». Они 
начали заготавливать сено и березовые 
веники для косуль и лосей.

В этом году егеря собираются подготовить 
6 тонн сена и 750 веников, а парнокопыт-
ные – все это съесть. Во время сибирских 
холодов на подкормочных площадках особо 
охраняемых природных территорий живот-
ные залижут 6 тонн соли и зажуют 42 тонны 
кормового овса.

Также в лесах установят 18 информаци-
онных щитов и 125 аншлагов о бережном 
отношении к живой природе, сообщает 
пресс-служба Минприроды Алтайского 
края.

Алёна ИВАНОВА

   У НАШИХ СОСЕДЕЙ .

   АНОНС .

  ПРИРОДА И ЛЮДИ .

Власовы знают о лягушках всё.

Многие народы наделяли лягушку 
способностями магическими, влияющи-
ми на жизнь человека. У русских, напри-
мер, она ассоциируется с колдовством, 
ворожбой, целительством, изобилием 
домашнего очага. 

В египетской мифологии это земно-

водное считается символом плодородия 
и изображается в виде богов-мужчин, 
Хука (бесконечность), Амона (воздух), 
Кука (темнота), Нуна (вода).

Как думали в Элладе, лягушка помогала 
смертным в любви, а в загробной жизни 
подавала сигналы перевозчику Харону.

Момент игры между «Динамо-Барнаул» и «Читой».


